
令和６年度地区課題（要望）一覧

№ 地区 町内会名 枝番 新・継 継続期間 現況・詳細 対応時期 対応困難、その他の理由 担当Ｇ

1 登別地区 登別本町会 1 新規 -
登別中学校グラウンドフェンス沿いの歩道について、中学校敷地内の樹木及び国道沿いのハイマツが
のび放題でごみも散乱している。夜間は街路灯がなく真っ暗となる。樹木の整備、ハイマツの撤去及び
街路灯の設置についてお願いしたい。

その他

（市民協働グループ）
防犯灯については、防犯灯設置事業に対する助成金を活用の上設置を検討願います。
また、樹木について国土交通省北海道開発局室蘭開発建設部室蘭道路事務所へ情報提供したところ、次のとおり回答があり
ました。

（国土交通省北海道開発局室蘭開発建設部室蘭道路事務所　工務課）
樹木の要望については、以下の対応で進めたいと考えております。

１　樹木剪定
　本数、時期については専門家と相談の上、決定したいと思います。
　※当該樹木については、冬期における吹きだまり予防効果もあるものとなっており間引き等の伐採ではなく剪定で進めていき
たい。
　※年３回の剪定作業は時期的、予算的にも難しい
２　下草刈り

市民協働Ｇ

2 1 継続 Ｈ24～
産業廃棄物の撤去について、関係機関が指導しているようだが全く改善していないため、指導に対して
当該企業の返答はどうなっているのか教えてほしい。

その他
当該企業に対し、産業廃棄物を所管する北海道から指導がなされており、市としても面談の際に同行し、改善するよう指導を
行っています。廃棄物の中には、一般廃棄物に該当するものもあり、引き続き、北海道と連携しながら、必要な指導を行ってい
きます。

環境対策Ｇ

3 2 継続 R1～ 一部の排水溝については修理されているようだが今後も継続して対応していただきたい。 その他 順次対応 土木・公園Ｇ

4 新栄町内会 1 新規 - 木の枝などが道路（車道）にはみ出ており、電線に干渉しているため対応いただきたい。 今年度中に対応 土木・公園Ｇ

5 1 継続 R3～
常盤通りと東通りの交差点で常盤町や富士町方面からセイコーマートに入るとき、横断歩道から駐車
場へ進入する車がある。通学時間帯にも見られ危険性がある。以前常盤通を横断する横断歩道側に
ポールを設置したところ効果が得られたので、東通りの横断歩道側にも設置をお願いしたい。

対応困難

令和４年度及び令和５年度に同様の御要望があり、前回と同様の回答となってしまいますが、道路管理者である北海道から道
路占用許可が下りず、ポール設置の対応が困難な状況です。
また、付近への注意喚起看板の設置についても前回同様の回答となりますが、電柱の前に消火栓があるため看板が見づらく、
効果が得られないものと思慮します。

市民協働Ｇ

6 2 新規 -
東通りが拡張され整備されたが枝道との交差部分や排水溝の近くに雨水がたまるので雨が降った日に
確認いただきたい。（セイコーマート前の交差点等）

（土木・公園グ
ループ）

今年度中に対応

（市民協働グルー
プ／室蘭建設管

理部）
その他

（土木・公園グループ）
セイコーマート入口の水たまりについて、雨天時に現地調査を行い、８月までに対応します。

（市民協働グループ）
室蘭建設管理部へ情報提供したところ、次のとおり回答がありました。

（室蘭建設管理部）
【東通及び常盤通　交差点横断歩道部】
横断歩道部や、巻き込み部等で排水不良による水たまりを確認しましたので、舗装による補修を検討します。
なお、今後、予算措置等を行うため、実施時期は未定です。

【常盤町１丁目８付近】
舗装による擦り付け工事実施予定です。（８月６日入札予定）

【常盤町１丁目２２付近】
現地調査の結果、舗装の凹凸による若干の排水不良を確認しましたが、現段階では通行に支障となり、補修を行う程度には
至っていないと判断し、経過観察を行うこととしました。
今後、通行等に支障がある場合は連絡願います。

土木・公園Ｇ
市民協働Ｇ

7 3 新規 -
常盤町６丁目来馬東路線（道道東通りと道道上登別室蘭線の交差点から北側３００メートルほどの道
路）が砂利道で凹凸があり水たまりができるため舗装していただきたい。

今年度中に対応 土木・公園Ｇ

8 4 新規 -
道道東通りの新しくなった道路のマンホール及び枝道の境目付近にひび割れがあるので確認いただき
たい。

今年度中に対応
当該路線（東通）は、拡幅工事に伴い令和２年度、令和３年度に汚水管及び雨水管整備を行っています。
現地調査の結果、一部マンホール周囲の舗装欠損等があることを確認しましたので、道路管理者と調整のうえ、必要箇所の修
繕を行います。

下水道G

9 5 新規 -
防災無線のアナウンスが音割れし聞き取れず災害時に適切な対応ができない恐れがあるため、早急
にスピーカーの向きや音量の調整をお願いしたい（常盤町５丁目３８番地付近では聞き取れない。）。

時期未定で長期
的課題

常盤町５丁目公園付近に設置している防災行政無線は、音量は最大に設定されており、要望にありました常盤町５丁目３８番
地付近で職員が放送を確認したところ、毎日お昼に放送される音楽放送については問題なく音声を確認できましたが、Ｊアラー
ト訓練放送の音声放送については明瞭に聞き取れない状況でした。
これはシステムの設定やスピーカーの向きなどが原因として考えらますが、詳細な原因については不明であり、継続して原因解
明に向け調査してまいります。
なお、防災無線のアナウンスについては「聞き逃し確認ダイヤル（８５－０１９３）」へ電話することで内容を確認できるほか、登別
市防災メールや市公式ＬＩＮＥ、ＦＭ放送局への割り込み放送などにおいても防災情報を発信しておりますので、これらを活用す
ることもご検討ください。防災マップの４３ページにこれら情報の入手先について記載しておりますので、御確認をお願いします。

総務G

幌別鉄南地
区

すずらん団地町内
会

中央地区

常盤町内会
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令和６年度地区課題（要望）一覧

№ 地区 町内会名 枝番 新・継 継続期間 現況・詳細 対応時期 対応困難、その他の理由 担当Ｇ

10 中央地区 常盤町内会 6 新規 -
道道上登別室蘭線と東通りの交差点（常盤町５丁目）付近の街路樹が視界を遮り対向車が見えないた
め撤去を検討いただきたい。

実施済み

（市民協働グループ）
室蘭建設管理部へ情報提供したところ、次のとおり回答がありました。

（室蘭建設管理部）
見通しを遮る樹木については、（７月１１日に）枝払いを行いました。また、立ち枯れしている樹木については（７月１１日に）撤去
しました。

市民協働Ｇ

11 1

新規
（H30に
実績あ

り）

-
富岸川若山学園橋からガスト前信号機までの通学路について、歩道まで草が垂れ下がっており通学児
童の衛生上の妨げになっている。草の生える根本は私有地であるため市に要望しても対応できないと
のことであったが、市から土地所有者に道路際の草の除去を依頼していただきたい。

その他

本件につきましては、歩行者通行の妨げや交通安全上支障をきたすような場合には、草刈を実施したいと考えております。
また、道路の草刈や清掃につきましては、「クリーン＆フレッシュ事業」などのボランティア支援事業もあり、今後、地域の生活環
境の向上を図る上では、地域の協力が欠かせないものと考えておりますので、これらの事業参加についてもご検討いただきた
いと考えております。

土木・公園Ｇ

12 2 新規 -

高台への避難道路として考えている箇所があります。以前に道路そのものの整備を依頼しましたが、
私有地であり対応が難しいとの返答を受けました。町内会有志で草刈りを実施してきましたが、高齢と
なり今年は草刈りも辞退されました。現状では避難通路として使用可能であり、通路整備（草刈り）を要
望します（土地所有者の許可を得て、登別市による整備（草刈り）を要望します。）。

対応困難

　要望されている通路について、職員により現地確認を行ったところ、確かに高台へ抜けることができる抜け道が確認できまし
たが、これらの土地については一部公有地もありますが大半が私有地となっております。
　これまでもほかの町内会から本件と同様の要望をいただいており、市としても対応を検討しているところですが、予算や人員、
土地所有者の合意など、課題も多く実現には至っていない状況です。
　また、冬期においては当該通路は積雪の影響により使用できないことも考えられるため、防災マップに示す避難路を活用する
ことをご検討いただき、平時からの避難訓練等においても実践をお願いします。

総務G

13 1 継続 Ｈ23以前～

旧富岸青少年会館付近のＴ字路について
・児童の通学路であることから事故を未然に防止したい
・日によるが車の交通量は年々多くなっている
・スピードを出して通行する車が多い
・市より看板２枚を貸与していただき設置しているが効果が薄い
・警察にも巡回パトロールしていただいているが頻度が少なく（最近はない）低く効果が薄い
・スピードを抑制するための施策が必要（凹凸舗装、速度標識等）

対応困難

要望のありました通学路安全対策についてでありますが、これまでの回答時と変わらず、横断歩道として歩行者滞留場所の確
保ができないため、横断歩道の設置は難しいこと、また当該道路の速度規制についても、一路線の速度規制のみの実施につ
いては、事故発生、規制距離、交通量及び十分な速度抑止の体制の確保等の問題があることから横断歩道の設置は実現が難
しいことを御理解いただければ幸いです。
横断歩道の設置は難しいですが、今年度も町内会からの要望があった旨室蘭警察署へ連絡しており、代替策となる通学路の
安全対策については引き続き室蘭警察署とともに検討してまいります。

市民協働Ｇ

14 2 継続 H30～
当該地域は大型トラック等の往来が頻繁であり、田園縄文の里団地には小学生及び中学生数名が居
住し通学している。地域住民からの要望が強く、検討願いたい。市から交通安全の啓発看板を提供い
ただき設置しているが効果が薄い。

（市民協働グルー
プ）

　時期未定で長
期的課題

（土木・公園グ
ループ）

対応困難

（市民協働グループ）
歩道の設置については、土木・公園Ｇより回答となりますが、当該道路には、既に通学路であることの看板やスピードダウンの
看板で注意喚起している状況もありますが、速度規制については、今年度も町内会からの要望があった旨室蘭警察署へ連絡し
ており、今後も室蘭警察署と協議してまいります。

（土木・公園グループ）
本件につきましては、昨年と同様の回答となりますが、歩道整備を行うにあたり、用地の確保が必要になるとともに多大な費用
を要することから対応は困難であります。
御理解いただきますようお願いします。

土木・公園Ｇ
市民協働Ｇ

15 3 継続 R5～
市道学田通りハイツグリンサイド前の道路を児童が横断する際、車の交通量が多くカーブもあり非常に
危険なため手押し信号の横断歩道の設置をお願いしたい。

時期未定で長期
的課題

当該箇所は、通学路指定されていない状況で、基本的には付近の横断歩道を渡っていただくことを想定しておりますが、押しボ
タン式の横断歩道の設置について、今年度も町内会からの要望があった旨室蘭警察署へ連絡しており、今後も室蘭警察署と協
議してまいります。

市民協働Ｇ

16 4 新規 -
夏場の猛暑が顕著となっておりコミュニティセンター富久寿園の利用者でも体調不良を訴える人が出て
いる。現状は扇風機により対応しているがエアコン設置が必要なので、市からの助成をお願いしたい。

対応困難
エアコンの設置については、登別市コミュニティセンター修繕要望にて他の町内会からも要望があるところですが一律に実施し
ていないことから対応が難しいことを御理解いただければ幸いです。

市民協働Ｇ

17 5 新規 -

現状、融雪剤散布ボランティア事業で融雪剤と砂を市から受領し、近隣の会員に依頼し当該道路に散
布している。コミュニティセンター富久寿園は緑葉中学校の通学道路であり冬場は路面凍結により滑っ
て転倒する生徒がいる。当町内会に割り当てられている砂や融雪剤は上限があり、散布しているが足
りないのが現状である。富久寿園横道路に砂箱の設置をしていただきたい。

対応不要
富久寿園横から緑陽中学校へ繋がる道路（坂道）は学校敷地のため、冬期間は公務補が砂や融雪剤を散布していることから、
砂箱の設置は不要と考えますので、御理解願います。

学校教育G

汐平町内会

富岸町内会

富岸地区
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令和６年度地区課題（要望）一覧

№ 地区 町内会名 枝番 新・継 継続期間 現況・詳細 対応時期 対応困難、その他の理由 担当Ｇ

18 1 継続 R5
公園の周りには市に協賛して植栽した樹木がある。長年の間に高木になってしまい、これ以上放置す
ると剪定や伐採が難しくなることから手入れしていただきたい。

今年度中に対応 土木・公園Ｇ

19 2 継続 R5～ 新生町５丁目公園の海より側の側溝について、蓋がないため設置していただきたい。 その他 順次対応 土木・公園Ｇ

20 3 継続 R5～ 空き家が多く放置され、樹木が伸びすぎているなど問題が生じているため対応いただきたい。 その他

空家等については、その所有者等が適切な管理に努めなければなりませんが、一部の空家等については、外壁や屋根の剥
落、草木の繁茂など管理不全となっているものが見受けられます。
市では毎年実態調査を実施し、市内にある空家等の状態の把握に努めているほか、近隣住民から空家等に係る相談がなされ
た場合などには、空家等の所有者等に対し、その相談内容に応じた改善指導を行っております。今回相談のあった４件の家屋
については、現地調査及び所有者調査を実施し、令和６年６月２５日付で、管理不全状況が確認できる写真を同封の上、適正
管理を行うよう文書により改善指導を行っております。
空き家の所有者又は管理者へ適正管理等を求める指導文書を送付しますが、その後の対応については空き家の所有者又は
管理者自身が行うため、御理解願います。

都市政策Ｇ

21 4 継続 R5～
冬期の除雪について、除排雪が困難なためか踏み固められている状況が目に付くため適切な除排雪
をお願いしたい。

その他 別紙回答書のとおり 土木・公園Ｇ

22 美園南町内会 1 新規 -
美園町１丁目７番地又は２１番地付近から鷲別町２丁目方面へ線路を渡っていく人や、逆に鷲別町２丁
目方面から美園町１丁目７番地又は２１番地付近を渡っていく人がいるので、注意喚起の看板の設置
や広報などで注意喚起をお願いしたい。

その他

（市民協働グループ）
JR北海道へ情報提供するとともに、広報で踏切以外の場所を横断しないよう注意喚起する記事（１０月号又は１１月号を予定）
を掲載します。

（JR北海道）
時期は未定ですが、看板の設置やロープの設置などの対応を検討してまいります。また、横断している方を発見した場合は注
意を行ってまいります。

市民協働Ｇ

23 1 継続 R5～
斜面のり面にある樹木の葉が排水溝にたまり土砂水と混ざり合ってどろどろの状態になるので清掃を
お願いしたい。

今年度中に対応 土木・公園Ｇ

24 2 継続 H27～
美園町４丁目１２番地～１７番地の排水溝に溜まる落ち葉の清掃をお願いしたい。
町内会のクリーン作戦でも清掃を行っているが、高齢者が多く作業が難しい。

今年度中に対応 土木・公園Ｇ

25 3 新規 -

旭丘広場出入口から子どもや自転車が飛び出し、建物の死角となっているために車両との衝突事故が
たびたび発生している。カーブミラーの設置、看板及びポスターの設置をしていますが次のことをお願
いしたい。
①指示標示「停止線（白）」の明示及び指示標示「停」を設ける
②広場出入口位置を変更し、死角をなくす
③子ども向けに注意喚起を促す看板又はポスターを取り付ける

（土木・公園グ
ループ）

今年度中に対応

（市民協働グルー
プ）

その他

出入口の変更については今年度中に対応。指示標示及び看板又はポスターの取り付けについては、今後の状況により必要に
応じて再度要望いただければと思います。

土木・公園Ｇ
市民協働Ｇ

26 桜ヶ丘町会 1 継続 R3～
畳１．５～２畳分くらいが絶縁状態となっており積雪量が多いときは段差ができてしまうため対応いただ
きたい。

時期未定で長期
的課題

土木・公園Ｇ

10 26

新生地区 新生町望洋町内会

美園・若草地
区

旭ヶ丘町内会
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